

# Piden gobierno entregue los datos contributivos

La organización sin fines de lucro criticó la falta de transparencia y de información gubernamental



MILADYS SOTO  
RODRÍGUEZ  
miladys.soto@metro.pr

La organización Espacios Abiertos presentó los resultados de su informe "Los privilegios contributivos y el presupuesto oculto: ¿dónde está nuestro dinero?", que recalca la dificultad para conseguir información por parte del Gobierno y cómo no se tiene una evidencia sobre si estos beneficios realmente han cumplido su propósito inicial.

Daniel Santamaría, autor del informe y analista de política pública de la organización, declaró durante la presentación del estudio que "no sabemos quién está subsidiando a quién ni a dónde va ese dinero".

Según explicó, no hay información disponible sobre la razón por la cual se creó determinado crédito (impulsar empleo, mejorar la economía) fue cumplida.

De igual forma, se explicó que un incentivo contributivo equivale a un gasto fiscal para el Gobierno, ya que es dinero que deja de recibir. Santamaría detalló que ese dinero se pierde en exclusiones, exenciones, deducciones, créditos contributivos, tasas preferenciales o diferimientos de obligaciones contributivas "a una clase determinada de contribuyentes o actividad empresarial".

Del informe se desprende que algunas de las razones por las cuales los gobiernos otorgan estos privilegios son para



La mayoría de los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) cuentan con un presupuesto de gastos fiscales. GETTY

evitar que vayan a la aprobación del presupuesto, porque son permanentes y porque son más fáciles de ocultar comparados con el presupuesto.

## ¿Cómo debe ser el informe?

De acuerdo con Espacios Abiertos, el informe que solicitan debe ser accesible, disponible en Internet, "de publicación periódica y disponible cuando se discuta el presupuesto".

También debe abarcar la totalidad de incentivos, con estimaciones futuras y que cuantifique y categorice los gastos de cada programa.

Santamaría sostuvo que múltiples países cuentan con un presupuesto de gastos fiscales, tales como Estados Unidos, Canadá, Japón, Corea del Sur, Reino Unido, Alemania, Francia, España, Holanda y Suecia.

Uno de los países con un

## Importancia de tener presupuesto de gastos fiscales

- Favorece la transparencia, ya que el gasto es visible.
- Ayuda a la rendición de cuentas del ciudadano.
- Permite ahorrar.

# \$1,623

Los millones de gasto fiscal de Estados Unidos. Esto representa el 31 % del gasto público total, que asciende a \$5,273 millones. La cifra de Puerto Rico se desconoce.

gasto fiscal más alto es el Reino Unido, con un 12.8 %. Según Daniel Santamaría, el promedio de gasto fiscal recomendable es de un 5 %.

## Enviarán reporte a la Junta de Control Fiscal

"Estos gastos fiscales no tienen visibilidad y no están siendo evaluados críticamente ante el ojo público mientras se están tomando decisiones de reducción de gastos en sectores medulares, como la Universidad de Puerto Rico, el plan de salud y las pensiones", opinó, por su parte, Nuria Y. Ortiz, directora ejecutiva de Espacios Abiertos.

La portavoz destacó que enviarán el estudio a la Junta de Control Fiscal (JCF) y que han realizado gestiones para reunirse con los líderes legislativos y con el gobernador Ricardo Rosselló.

## Reportan baja de 16.1 % en la venta de autos

El Grupo Unido de Importadores de Automóviles (GUIA), organización que representa la industria automotriz en Puerto Rico, presentó los resultados de ventas de automóviles nuevos para abril de 2017, periodo que cerró con 5,902 unidades vendidas.

Según la organización, esto representa una caída de -16.1 % o 1,134 unidades menos, comparado con abril de 2016.

Mientras, el representante Víctor Torres González radicó una medida para crear la primera Ley de Procedimiento Sumario para la Reposición de Vehículos de Motor en Puerto Rico.

"Es imperante que reconozcamos la difícil situación económica por la que atraviesa nuestra gente y, ante eso, tenemos que actuar con sensibilidad. Tener un vehículo de motor en Puerto Rico no es un lujo, es una necesidad.

También reconocemos las cláusulas contractuales al momento de adquirir dicho vehículo. Pero tiene que haber espacio para evitar que se realice una reposición de auto o guagua en momentos de emergencia y sin aviso. Por eso nos dimos a la tarea de confeccionar esta legislación de avanzada", comentó Torres González en una comunicación escrita. METRO

## BOLSA

**DOW JONES**  
20919.42 - 0.11 %



**S&P**  
2394.44 - 0.22 %

**NASDAQ**  
6115.96 - 0.22 %

**POPULAR**  
40.50 - 0.74 %

**CRUDO**  
47.82 + 1.04 %

## BREVE

### Departamento de Hacienda envía \$6.1 millones en reintegros

El secretario del Departamento de Hacienda, Raúl Maldonado Gautier, anunció el pago de otros 6.2 millones de dólares en reintegros correspondientes al ciclo contributivo 2016.

"Con el de hoy (jueves), la cantidad de reintegros enviados asciende a 70 millones de dólares, lo que representa un 30 por ciento del total de los reintegros pendientes. El compromiso del gobernador Ricardo Rosselló y su administración es tratar los reintegros como un pago prioritario y cumplir con los ciudadanos que responsablemente radicaron su planilla a tiempo", señaló el funcionario.

Maldonado Gautier añadió que también se enviará 1,600,000 dólares por concepto de reintegros de los años contributivos 2014 y 2015. Desde enero, se han pagado 52.7 millones en reintegros de años anteriores. **MS**

## Piden a la Junta que no se exceda en la austeridad



Los congresistas puertorriqueños José Serrano y Nydia Velázquez se dirigieron por carta a la Junta de Control Fiscal (JCF) para pedir que no se lleven demasiado lejos las medidas de austeridad previstas para los próximos meses. **EFE**

## Marsh Saldaña busca la oportunidad en medio de la crisis económica de P. R.

La compañía de consultoría en servicios de riesgo y seguros Marsh Saldaña espera continuar su crecimiento en Puerto Rico y visualiza oportunidades de crecimiento en áreas como seguros médicos y alianzas público-privadas, detalló Mari Evelyn Rodríguez, CEO de la empresa.

Según contó la empresaria, otras áreas en las que esperan crecer son turismo, transporta-

ción y construcción.

Rodríguez llegó a Marsh en enero, tras una larga experiencia en la banca local. "Tratamos de buscar talento y darle oportunidad de crecimiento", destacó Francisco Tirado, presidente de la empresa en Puerto Rico.

Mientras, en un encuentro con la prensa, Ricardo Brockmann, CEO de Marsh Latinoamérica, detalló que los riesgos

# 20 %

El crecimiento reportado en el primer trimestre de este año

cibernéticos son otra área de oportunidad para la marca. De acuerdo con Brockmann, Latinoamérica está atrasada en ese tema, por lo que hay espacio para crecer. **MILADYS SOTO**



La empresa, que cuenta con 129 empleados en Puerto Rico y 30,000 a nivel global, celebró su 45 aniversario en la isla. **SUMINISTRADA**